

Das Zeit-Hilfs-Netz Geistthtal-Södingberg ist aktiv!



Das Zeit-Hilfs-Netz ist eine einfache Form der Nachbarschaftshilfe. Vor rund zwei Jahren wurde es in Geistthtal-Södingberg eingerichtet und ist nun aktiv. Es geht vor allem darum, dass ältere Generationen in das gesellschaftliche Leben zurückfinden und dass sich auch Jüngere an der Nachbarschaftshilfe beteiligen.

Franz ist seit einem Jahr verwitwet und geht kaum mehr aus seinem Haus. Das Kochen ist nicht sein größtes Hobby, das hat immer die Frau gemacht. Er liest in der Gemeindezeitung, dass es eine mobile Essenzustellung in Geistthtal-Södingberg gibt. „Keine schlechte Idee“, sagt er sich und ruft bei der Gemeinde an. Die freundliche Dame am Telefon erklärt ihm, dass drei Mal in der Woche Essen von den ehrenamtlichen Fahrer:innen des Zeit-Hilfs-Netzes zugestellt wird, Die Menüs werden im Bezirkspflegeheim ausgekocht. Er bestellt nun regelmäßig sein Menü und bekommt es immer pünktlich. Und irgendwann entschließt er sich, an den Stammtischtreffen der Nachbarschaftshilfe teilzunehmen. Er hat neue Freundschaften geschlossen und gestaltet die Erzählrunden in der Volksschule mit. Die Kinder erfahren von ihm, wie man früher gelebt hat und was Brauchtum ist.

So funktioniert die Nachbarschaftshilfe. Menschen helfen einander und organisieren sich- ob bei Einkaufs- oder Besuchsdiensten bis hin zu kleineren Tätigkeiten im Haushalt. Das Zeit-Hilfs-Netz bietet für alle Generationen etwas an und kann den Alltag jedes/r Einzelnen entlasten. Zwar gibt es in den Gemeinden die Nachbarschaftshilfe untereinander- ein übergreifendes Netzwerk des Tauschs ist meist nicht vorhanden. Daher deckt das Zeit-Hilfs-Netz eine Nische an und diese richtet sich nach den Bedürfnissen in der Gemeinde. Auch Sie sind herzlich eingeladen, beim Zeit-Hilfs-Netz jederzeit mitzumachen.

1

Kontakt

Eva-Maria Läßer

Gemeindeamt Geistthtal-Södingberg

Telefon: 03149/2204

gde@geistthtal-soedingberg.gv.at

Das Zeit-Hilfs-Netz wird von der LAG Lipizzanerheimat mit einer LEADER-Förderung unterstützt und von der Landentwicklung Steiermark als Projektträgerin umgesetzt.